



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:41

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 02 de Mayo de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Salario mínimo a revisión en junio.**

+“Es justo abordar el tema del salario mínimo...”, dijo Bolaños en el Día Internacional de los Trabajadores.

+“Este año vamos a tratar de reanudar (las negociaciones) para que poquito a poco vaya subiendo (el salario mínimo)”, sostuvo.

##### **+Concluyen combates en Irak.**

+El presidente George W. Bush dijo ayer jueves a los estadounidenses: “Tenemos tareas arduas en Irak”, las de reconstruir el país, alentar la democracia, encontrar a Saddam Hussein y a las armas de destrucción masiva.

##### **+“Toma tierras” en batalla legal por finca La Pineda.**

+“Tigrillo”, líder de “toma tierras” está prófugo, pero reclama en los Juzgados la propiedad.

#### El Nuevo Diario

##### **+Suspenden «Alerta Médica».**

+MINSA pedirá explicaciones legales sobre el programa.

+Dra. Cajina dice que ética médica corre peligro y que desconocimiento del Estado es gravísimo.

+Asesor legal del MINSA advierte: «Si no está claro, sancionamos y cerramos».

##### **+Iraquíes no se rinden.**

+Lanzan granadas contra cuartel de marines.

+ Bush se disponía a anunciar «el fin de los combates».

+Siete heridos en el cuartel atacado en Faluja y otro marine herido en balacera en Bagdad.

+Perece otro soldado británico y seis iraquíes en incendio de una gasolinera .

+4 mil soldados más se unen a los 12 mil que se ocupan de la seguridad de Bagdad.

##### **+«Virus del Nilo tendrá que llegar».**

+Director de Epidemiología.

+Asegura sin embargo que su impacto no será trascendente en el país.

+ Se refiere a la poca migración de aves en Nicaragua y al reforzamiento de las acciones comunitarias.

+Anuncia Grupo de Trabajo de Enfermedades Emergentes y el Ministro dará a conocer el Plan Invierno.

##### **+¿Dónde están los trabajadores?**



OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:41

PAG - 2 -

+Las gráficas no pueden ser más elocuentes del desencanto de los trabajadores nicaragüenses con el Gobierno y los partidos políticos, a los que consideran incapaces de ayudarles a resolver los graves problemas socioeconómicos que aquejan a los pobres de Nicaragua. En la «concentración» sandinista del FNT la asistencia no pasó más allá de mil personas, pero el colmo fue la del gobierno, que con todo y la obligatoriedad para los empleados públicos, sólo llegaron alrededor de 700 manifestantes.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Hay que salvar a la Güegüense.**

“Inclusive muchos países contemplan en sus legislaciones de protección de los bienes culturales, la preservación de aquellos medios de comunicación que por su antigüedad o por su significación para la vida social y cultural forman parte de un patrimonio nacional que es necesario cultivar y fortalecer. Pero así como una de las atribuciones fundamentales del Estado es la educación pública y la promoción de la cultura nacional, también debe velar porque en la diversificada oferta de medios audiovisuales haya una programación de ciertos contenidos que sirvan a la conservación y la protección de la identidad nacional, y a formar de la mejor manera posible al ciudadano, que entre más culto es más libre y responsable.”.

#### Caricaturas

##### La Prensa



#### Opinión

#### La Prensa

La Arcadia feliz del siglo XIX. (Emilio Álvarez Montalván)

“El doctor Arturo Cruz Sequeira contesta en su ameno libro usando el método de un riguroso investigador histórico. Apoyándose en fuentes primarias y estadísticas ilustrativas el autor defiende, con esa obra, su tesis de doctorado en Historia, de la Universidad de Oxford. Su proposición central es que el éxito de los siete presidentes de ese período se debió “a la importancia de la innovación político-institucional, adoptada para construir un orden estable y progresista”. Asimismo, sostiene que fue esencial “mantener el delicado proceso de forjar confianza dentro de las élites (y fuera de ellas), como contribución clave al proceso del arte de gobernar”. Y además, agregó yo, por la probidad y moderación con que esos gobernantes ejercieron el poder”.

##### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:41

PAG - 3 -

### El Nuevo Diario

#### **Ellos voltearon a Chávez. (Hernán Estrada)**

“Es innegable que Chávez encara enormes dificultades, la gente espera mejorar sus condiciones materiales y se encuentran en combustión los profundos cambios constitucionales, que han airado a los Grupos poderosos quienes cuentan con el apoyo de la jerarquía de la iglesia católica y de casi todos los medios de comunicación. Esa minoría iracunda capaz de pagar a sus empleados por dos meses para cerrar sus negocios no es despreciable y nos ponen sobre aviso de lo que puede suceder en nuestros países cuando se intenta cambiar los rumbos impuestos por los organismos internacionales. Los ejemplos de Brasil, Ecuador son un ejemplo. Evo Morales de Bolivia, y probablemente la figura más emblemática de las comunidades indígenas de Sudamérica, ya conoce lo que es que no «lo dejen acceder» al Gobierno en su país Bolivia. Pero, él, como muchos que estuvimos ahí presentes el pasado 11-13 de Abril, esperamos que estos ejemplos sobrevivan, se multipliquen y lleven esperanza y bienestar material a los de los cerros, a las favelas de Brasil, al altiplano boliviano o las barriadas nicaragüenses”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Ortega: Jarquín no será candidato. (Pág. 2 A)**

+Muestra simpatías por Dionisio Marengo o Evertz Cárcamo para encabezar fórmula del FSLN en comicios municipales.

+Asegura que su partido compartirá algunas vicealcaldías con la Convergencia Nacional.

##### **+Bolañistas anuncian partido “democrático”. (Pág. 3 A)**

+Mandatario respalda idea y se muestra confiado en la reunificación del liberalismo.

##### **+Médicos pro salario demandan reintegro. (Pág. 7 A)**

+Emplazan al presidente Enrique Bolaños para que cumpla sentencias de la Corte Suprema de Justicia y de la Corte Centroamericana de Justicia.

### El Nuevo Diario

##### **+Jueza retarda notificación a Alemán sobre bienes. (Pág.2)**

+En una aparente burla a la ley, mientras la jueza Tercero Civil de Distrito, Vida Benavente, sostiene que no le ha notificado al ex Presidente Arnoldo Alemán la resolución de intervención patrimonial porque la Procuraduría no lo ha solicitado, el defensor del ex mandatario insiste en que no le han notificado y que no tienen nada que informar.

##### **+Oficialismo celebró inodoro e incoloro. (Pág. 3 )**

+Unico relevante: las diatribas de Moreno.

##### **+«Venganza política y feroz contrarreforma». (Pág. 13)**

+Alvaro Fiallos sobre las tomas.

+ Gobiernos han revertido beneficios y dejado sin tierras a 60 mil cabezas de familia, expresa el ex ministro de Reforma Agraria.

+Hay «mano pachona» detrás del negocio de las tomas y juntas liquidadoras han agravado el problema, agrega Fiallos.